



Réunion de planification
d'une mission du CMC-AH
au Mexique; Italie.

UNE BASE SOLIDE

UN SERVICE D'URGENCE SPÉCIALISÉ

Après avoir établi le CMC-AH en tant que plateforme d'intervention rapide pleinement opérationnelle pendant ses deux premières années de fonctionnement, la FAO et ses partenaires se sont attelés à consolider les ressources humaines du Centre.

La FAO a cimenté la direction du Centre en recrutant le directeur du CMC-AH en qualité de fonctionnaire du cadre organique au titre du Programme de travail et budget ordinaires de l'Organisation. Expert en sciences vétérinaires et gestion des situations d'urgence, le directeur a pris ses fonctions en août 2009.

UN ENGAGEMENT INSCRIT DANS LA DURÉE

Les États membres se sont ralliés à la FAO pour soutenir le CMC-AH grâce à l'affectation de nouvelles ressources humaines pour de plus longues durées.

L'USDA a manifesté son soutien en détachant deux experts de haut niveau à la FAO pour trois ans à cinq ans. Le premier expert, arrivé à la FAO en octobre 2009, est chargé d'assurer une liaison directe entre le CMC-AH et le Système mondial d'alerte précoce (GLEWS) FAO-OIE-OMS, améliorant ainsi les processus décisionnels relatifs aux interventions du Centre. Le deuxième expert est entré au CMC-AH en mars 2010 pour coordonner la planification. Cet expert a apporté au Centre sa riche expérience en matière de lutte contre les maladies et gestion des incidents.

De plus, en novembre 2009, le gouvernement français a détaché pour une durée de deux ans un vétérinaire chargé de contribuer à coordonner les activités liées aux interventions. La vaste expérience de cet expert en matière d'épidémiologie a consolidé la base technique des activités du Centre.



Experts de la santé animale
sur un site suspect; Philippines.



Les autorités vétérinaires
planifient des activités de surveillance
en utilisant les GPS manuels fournis
par la FAO; Togo.



Diagnostic post-mortem
sur des cochons; Philippines.



Interview d'agriculteurs pratiquant l'élevage familial sur le site d'une épidémie; Haïti.

DES RÉSULTATS PROBANTS

AIDER LES PLUS VULNÉRABLES

Le CMC-AH fonctionne essentiellement grâce au soutien des donateurs qui assurent le financement de base pour l'IAHP. Toutefois, compte tenu de la nécessité de financer également des interventions concernant les maladies animales transfrontières autres que l'IAHP, l'Agence suédoise de coopération au développement international (Asdi) a fourni 450 000 USD au CMC-AH au milieu de l'année 2008, dans le cadre d'un projet de partenariat FAO/Asdi. Cet appui a permis au Centre de mieux remplir son mandat, en lui donnant les moyens d'aider les gouvernements à faire face à une gamme plus large de maladies animales.

Grâce à cet investissement crucial, le CMC-AH a déployé des missions et conçu un appui, concernant les moyens d'existence des petits agriculteurs mis en péril par les maladies animales transfrontières. De plus, le CMC-AH a été en mesure d'apporter une contribution plus conséquente aux efforts déployés à l'échelon international dans le domaine de la sécurité alimentaire. Les scénarios ont été les suivants:

- maladies émergentes ou inconnues;
- maladies animales transfrontières autres que l'IAHP ayant une incidence sur les moyens d'existence; et
- maladies dangereuses touchant à la fois les animaux et les êtres humains.

METTRE L'ACCENT SUR LA COMMUNICATION

Le financement de l'Asdi associé à ceux d'autres donateurs ont permis au CMC-AH d'appuyer la communication relative aux épidémies dans plusieurs situations d'urgence non liées à l'IAHP, pendant les deux années visées par le présent rapport. Le Centre a fourni une assistance en matière de communication de crise à huit pays confrontés à des situations d'urgence liées à la santé animale, moyennant le déploiement d'experts en communication, la production locale de matériel de communication et la fourniture de conseils sur la communication relative aux épidémies.

L'élevage familial de cochons est une source d'épargne stratégique dans les zones rurales; Haïti.



RÉPONDRE AUX BESOINS DES PETITS AGRICULTEURS EN HAÏTI

Quelques mois seulement avant que le tremblement de terre dévastateur ne frappe Haïti, l'encéphalomyélite porcine à teschovirus a commencé à tuer les cochons des élevages familiaux des agriculteurs vulnérables. Pour combattre cette maladie rare, le CMC-AH a mobilisé l'aide de l'un des rares experts mondiaux de cette maladie. La mission était composée d'un

vétérinaire, d'un chargé de la communication sur les risques, et d'un expert des opérations, dépêchés par la FAO, et d'un pathologiste de l'Institut Friedrich-Loeffler. L'équipe a collaboré avec l'expert (opérant depuis l'université de Ljubljana) pour appuyer les interventions et élaborer des recommandations concernant la vaccination, la formation et la surveillance.



(En haut) La communication est cruciale pour gérer efficacement les risques sanitaires; République démocratique populaire lao.
(En bas) Un expert de la FAO est interrogé par les médias locaux; Philippines.